

## 13. LA PROCESIÓN DEL CORPUS

Las fiestas mayores de Gáldar eran el Corpus, Jueves Santo y el día de Santiago.

A ellas acudían, y por obligación, todos sus parroquianos, incluyendo los de Acusa y Artenara donde estaban los de Barranco Hondo, Lugarejo y Artervirgo, que estaba enfrente de Lugarejo, según nos dice *Obras Pías* en el núm. 85.

La Comunidad Franciscana del Convento de San Antonio le daba esplendor con su presencia siendo obsequiada, en agradecimiento, con la comida del día de la fiesta.

Las calles de Gáldar, repletas de fieles, se veían adornadas con sus mejores galas, no faltando jamás ni el junco ni la rama, que muchas veces era traída de la Montaña de Oramas, como vemos en las Cuentas de Enero de 1655 en la entrada del Obispo Rodrigo.

### 13.1. ANDAS DEL CORPUS

Para la procesión del Corpus había en la Iglesia unas andas pequeñas. Lo dice el inventario de 1537, el más antiguo que tenemos hoy:

*«Unas andas pequeñas para llevar el Santísimo Sacramento el día de Corpus Xpti.»* [Libro Viejo, fol. 15].

El 28 de enero de 1541, en la Visita de Virués, se habla del adorno de las andas con la siguiente descripción:

*«Item un aderezo de raso falso colorado para las andas del Corpus Xpti. guarnecido de brocado colorado en que hay dos testeros a manera de medias lunas, la una con Jhs e la otra con Epus de hilo de oro, y cuelgan de ellas unas flecaduras de seda coloradas y amarillas y blancas, e otra pieza a manera de palio grande que cubre las mismas flecaduras a dos partes, y en las otras partes unos ramalejos de trenza... colorados para atarse y un pedacito de tafetán colorado de vara y media para el techo de las andas»* [Libro Viejo, fol.18].

En 1550 se había comprado madera de cedro para hacerle otras andas:

*«Por 366 maravedís de cierta madera de cedro para unas andas para el Corpus Xpti.»*

Y en 1556 ya estaban hechas: